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Ara, no m’agradaria acabar la meua intervenció sense dir-li 
que no s’entén la seua obsessió, que és coincident amb 
la del Partit Popular o amb la de Ciutadans, ho acabem 
de veure, per estigmatitzar i criminalitzar els col·lectius, 
els sectors més vulnerables, els que més necessiten dels 
poders públics, no ho entenc. Permeta’m vosté recordar-li 
que darrere de les xifres, de les que vosté sempre parla, hi 
ha famílies que patixen situacions de vulnerabilitat i que 
per això l’únic que diem nosaltres és que s’ha d’estudiar cas 
per cas per garantir protecció a qui es troba en una situació 
d’emergència habitacional .

Nosaltres no ens ficarem d’esquenes, jo no em ficaré d’es-
quenes davant d’un problema tan greu com és la dificul-
tat per accedir a un habitatge, perquè eixe és l’autèntic 
problema social, senyor Pascual .

I, per això, amb les polítiques implantades, i responent 
a la seua pregunta, si alguna cosa podem afirmar és que 
al contrari del que a vostés els agradaria, aquest govern 
està avançant per transformar l’abandonament que es va 
trobar en un parc públic digne i que siga capaç de donar 
resposta a les necessitats d’habitatge que hi ha a la nostra 
terra .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar formulant la pregunta, té la paraula l’il-
lustre diputat Miguel Pascual, per vint-i-dos segons que li 
queden.

Quan vullga, senyoria.

El senyor Pascual Pérez:

Gracias, señora presidenta .

Señor Illueca, y ustedes llevan siete años en el gobierno, ¡no 
nos vengan ahora con excusas! Deje de leer el discurso que 
le han preparado y mire esta foto; ¿metería usted la mano 
en esta botonera de ascensor? ¡De ninguna de las maneras! 
¡Los vecinos tampoco! Por eso, los vecinos que van al cuarto, 
suben al quinto para, luego, bajar por las escaleras, porque 
son incapaces de meter su mano aquí. Esta es la accesibili-
dad que usted da a los edificios que usted gestiona. ¿A qué 
está usted esperando? Esto lleva meses, ¡más de un año! 
¿A qué espera, a que un niño meta el dedo ahí y ocurra una 
desgracia?

Mire, ustedes, han hipotecado el futuro de nuestro parque 
público de la misma manera que ustedes han hipotecado el 
futuro de nuestros jóvenes, todos ellos en barrios vulnera-
bles, a los que ustedes han condenado a las ocupaciones, a 
la marginación social y a la delincuencia . Y esa es la realidad, 
señor Illueca, y si no quiere verla, yo se lo ha traigo. (Soroll de 
papers) (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a finalitzar la intervenció i acabar de contestar a la 
pregunta, té la paraula el vicepresident i conseller d’Habi-
tatge i Arquitectura Bioclimàtica.

Quan vullga, senyoria.

El senyor vicepresident segon del Consell i conseller d’Habi-
tatge i Arquitectura Bioclimàtica:

Senyor Pascual, no eren excuses. Quan el paper de l’admi-
nistració es relega durant dècades a la mera facilitació de la 
iniciativa privada, aixecar unes polítiques d’habitatge reals 
costa molt, i efectivament s’ha d’acompanyar de mesures de 
transició que articulen solucions segures i dignes a aquells 
que estan vivint d’una forma irregular perquè no tenen alter-
nativa. Aquest és el plantejament que fa el govern valen-
cià: no castigar més als que ja tenen prou castic amb la seua 
situació de vulnerabilitat .

En eixa línia anem a continuar, i no tinga vosté cap dubte 
que acabarem tenint un parc públic que serà un servei 
públic a l’alçada de les circumstàncies i del moment que 
estem vivint per protegir a les famílies i els sectors més 
vulnerables .

Moltes gràcies .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Pregunta 1.635, amb sol·licitud de resposta oral, formu-
lada pel diputat José Juan Zaplana, del Grup Parlamentari 
Popular, al conseller de Sanitat Universal i Salut Pública 
sobre les mesures a adoptar al Departament de Salut de 
Vinaròs .

El senyor Zaplana López:

Doy por reproducida la pregunta.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller per a donar resposta a la 
pregunta formulada que ja està en el seu coneixement.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Buenos días, señorías .
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Miren, ustedes, estamos en una situación de un departa-
mento con plazas de difícil cobertura que justifican los índi-
ces sanitarios de los cuales yo no me siento orgulloso y que 
vamos a plantear planes estratégicos para mejorarlos; pero, 
en el año 2015 se encontró este gobierno con un depar-
tamento de Vinaroz abandonado, obsoleto, con recursos 
humanos escasos y una situación…, que pongo por ejem-
plo un esterilizador de más de veinticinco años que no 
aseguraba ni siquiera que pudiéramos esterilizar los útiles 
quirúrgicos.

Y de esta forma, este gobierno, de forma inmediata, puso 
un plan estratégico que, entre otras cosas, implementó: una 
resonancia magnética única en la comarca; una sala blanca 
en farmacia; la apertura de salas de hospitalización con habi-
taciones individuales; la monitorización del box de urgen-
cias; sistemas automáticos de medicamentos; tacs; ecógra-
fos, etcétera, por valor de 2,8 millones de euros; implementó 
nuevos ordenadores, 173 con telemática; creó una unidad 
de suelo pélvico; mejoró los contratos de diálisis; puso una 
nueva SAMU de 24 horas en Morella; radiología en el centro 
de salud de Morella; amplió la unidad de hospitalización 
domiciliaria . Y, ahora, hemos hecho medidas y vamos a hacer 
medidas, que se las comentaré después. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula 
l’il·lustre diputat senyor Zaplana .

Quan vullga, senyoria.

El senyor Zaplana López:

Gracias, presidenta .

Mire, señor conseller, yo creo que después de varios meses 
usted ya es consciente de la pésima gestión que el Partido 
Socialista de Ximo Puig y Compromís ha realizado al frente 
de la sanidad y que está poniendo en riesgo la vida de 
muchas personas. No hace falta que usted se remita al 
2015 .

Como le dije hace unos días, usted intenta arreglar a marti-
llazos los problemas que socialistas, comunistas e inde-
pendentistas han generado, pero usted parchea, parchea, 
y la presión a la que someten a los profesionales de la sani-
dad con esos parches es insostenible . Le detallé hace poco 
la situación que se estaba viviendo en el Provincial de 
Castellón, la de Torrevieja, y hoy le pregunto por Vinaròs 
porque la situación que estamos viviendo en el norte de 
Castellón ya roza los límites del drama, señor conseller .

Usted nos dice aquí ahora que solamente lo único que tiene 
es el decreto de plazas de difícil cobertura, pero es que ese 
decreto no es la panacea. Usted tiene la memoria económica 
que recoge exclusivamente cien plazas de difícil cobertura, 
cien plazas para Torrevieja, Vega Baja, Alcoi, Marina Baja, 
Requena, Alzira, Xàtiva, Ontinyent, Gandia y Vinaròs, cien 

plazas, conseller. ¿Y usted me habla de 2015? ¿Usted no sabe 
que el problema de la falta de anestesistas de los últimos 
años han generado que la lista de espera quirúrgica sea de 
ciento treinta y cinco días, cuatro meses y medio de demora, 
cuando la media autonómica es de ciento ocho? Es decir, los 
noventa mil vecinos de El Maestrat y de Els Ports esperan 
más de un mes que el resto de la comunidad para una misma 
intervención quirúrgica.

En el mes de julio hubo una crisis que casi provoca el cierre, 
no en el 2015, en julio del 2022, usted. Hubo una crisis que 
casi cierra la unidad de cuidados intensivos, y lo que se ha 
hecho es un sistema provisional de guardias de personal de 
gente de fuera del departamento. Pero ¿hasta cuándo va a 
ser esa provisionalidad? ¿Hasta que se cansen esos profesio-
nales que se están desplazando? ¿Tiene usted alternativas? 
¿Sabe cómo están las urgencias? Porque el otro día usted me 
dio datos, pero soluciones, ¡no! ¿Qué hacemos con la prima-
ria para que no colapse las urgencias? ¿Cómo rebajamos la 
presión de los profesionales?

Salud mental . Estamos viviendo la segunda pandemia, pero 
ustedes en mayo recibieron el aviso de la gerente de Vinaròs 
diciéndoles que no se podía ofrecer atención continuada en 
psiquiatría. Meses después, como no han hecho nada, ya no 
hay atención psiquiátrica ni en especializada ni en urgencias, 
y los noventa mil vecinos, niños y mayores incluidos, tienen 
que ir a Castellón, más de 160 kilómetros ida y vuelta, y 
esperar porque la situación en Castellón no es mucho mejor.

Dermatología. Señor conseller, en dermatología no hay 
demora, ¿sabe por qué?, porque no hay, porque los pacien-
tes que necesitan una consulta para un dermatólogo son 
remitidos a un centro privado a Valencia, es decir, un vecino 
de Vinaròs, del norte de Castellón, para recibir una consulta 
en dermatología tiene que hacerse 300 kilómetros para que 
lo atienda la privada, señor conseller .

Trauma. Seis meses de espera.

Urología . Siete meses con más de doscientos días en la 
espera .

Para una revisión ginecológica con una citología, esta 
semana se están dando citas para julio del 2023 . Conseller, 
una revisión con citología tarda más que un embarazo en el 
norte de Castellón, señor conseller .

El cribado del colon usted lo ha privatizado. Privatizar los 
cribados con un colapso de mil personas es un parche . Usted 
se lo quita de encima, lo manda a la privada pero no es solu-
ción, se quitará la espera pero va a colapsar la privada, y la 
detección que ya tiene seis meses de retraso va a hacer que 
esos diagnósticos, en muchos casos, sean dramáticos, conse-
ller. El plazo para una ecografía es de seis meses; si es prefe-
rente, dos meses, sesenta días, preferente, dos meses.

El retraso de las pruebas del equipo de resonancia seis 
meses, ese equipo que dice usted implantaron pero que 
donó Amancio Ortega, que ustedes no han hecho ¡nada!, les 
donaron y tardaron años en montarlo, y ahora resulta que 
tiene seis meses en la demora.

Mire, más medidas en esto, conseller. El decreto es insufi-
ciente, y si la otra medida es privatizar para disimular sus 
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pésimos datos, se equivocó, y lamento decírselo, le engaña-
ron como al resto de la sociedad –termino, presidenta.

Estoy seguro de que usted no vino como esto, eligió el 
bando equivocado, y cuidado no le hagan un Mollà, porque 
en nuestra comunidad la gente ya tiene claro que muy 
pronto va a tener que elegir entre socialismo o sanidad. 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
conseller de Sanitat .

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Muchas gracias, señoría, por recordarme los datos de los 
cuales no estoy nada satisfecho, ya lo he dicho con anterio-
ridad. Y por eso… –¿no se oye?

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyoria, sí s’escolta si mantenim tots silenci . El conseller 
intervé en la mascareta, ho hem fet en altres ocasions.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Ah, perdona, perdona.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Però, bé, és la seua elecció, si vol pot fer-ho.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Muchas gracias, señoría, por recordarme los datos de los 
cuales no estoy nada satisfecho. Efectivamente creo que hay 
que mejorarlos y de forma lo antes posible.

Mire usted, aparte de amplificar el número de sociosanita-
rios de Vinaroz, de acuerdo al decreto del mes de mayo en 
el que se ampliaron más de cien plazas, más de cien plazas, 
más del 11 % de las plazas, algunas de ellas no las hemos 
podido cubrir porque no hay forma de cubrirlas, no hay sufi-
cientes especialistas en algunas especialidades, y por eso 
ocurre que estamos insatisfechos e intentamos impulsar 
medidas que faciliten, que activen. Y en ese plan, en ese 
plan, está aprobar en unos días el decreto que en absoluto 
tiene un límite de cien plazas, serán las que necesitemos, 

serán las que necesitamos, pero todavía no se ha aprobado, 
no se ha aprobado .

En segundo lugar, hemos reforzado el plan de choque, 
hemos reforzado los módulos de tardes y hemos impulsado 
las sinergias hospitalarias, y por eso se ha cubierto perfec-
tamente la unidad de cuidados intensivos, que en estos 
momentos solamente necesita una persona de otro hospital 
para cubrirse .

En segundo lugar, se va a crear una unidad de teleradiolo-
gía, a lo largo de este mes, para mejorar los procesos diag-
nósticos y agilizar los procesos diagnósticos inherentes a los 
sistemas radiológicos .

Se está implementando el Plan de atención primaria con 
grupos de apoyo que, a su vez, van a hacer un cambio de 
gobernanza y van a estar asociados a equipos de ecografía, 
retinografía y teledermatología.

Se va a hacer entrega en las próximas semanas de cuatro 
vehículos todoterreno, que en estos momentos ya se está 
finalizando.

Se van a crear once nuevas plazas. Y, fundamentalmente, 
vamos a impulsar al máximo las sinergias interhospitalarias e 
interdepartamentales para evitar ese desplazamiento hacia 
Valencia de los pacientes de dermatología y de algunas otras 
especialidades. Porque les recuerdo que de la misma manera 
que no es atractivo para el sistema público de salud, tampoco 
es para el privado, y no tenemos referencias para hospitales o 
unidades de atención de referencia a privados que estén más 
cercanos al Imed de Valencia, como usted comenta en derma-
tología. Pero nuestra intención, de la misma manera que tene-
mos la bolsa de las colonoscopias para el cribado de cáncer de 
colon, es proteger al ciudadano, y, si no somos suficientes, no 
tenemos capacidad suficiente en asistencia pública, financia-
mos la asistencia privada para cubrir siempre al cien por cien 
las necesidades de los ciudadanos . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta 1 .711, on sol·licita la resposta oral al 
Ple, formulada pel diputat Miguel Pascual Pérez i la diputada 
Ana Vega, del Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana, 
al Consell, sobre supressió de rutes i parades d’autobús; serà 
substanciada per la consellera de Política Territorial, Obres 
Públiques i Mobilitat. I té la paraula el senyor Pascual per a 
la formulació de la pregunta.

Quan vullga, senyoria.

El senyor Pascual Pérez:

Muchas gracias, señora presidenta .

Señora Torró, buenos días.

Unas preguntas previas por aclarar .


